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PTA アンケート フリーコメント集計 ６年生 

 

① ふれあい行事（1～5年が参加の行事) 

・低学年だけでいいと思います。3年生まで。 ・わからないに○→あった方が良いのは間違いないが…。 

・親が参加できる子は良いが、毎回参加できない親もいるので。 ・3年生ぐらいまでで良い。 

・学級委員になると、ふれあい行事・お別れ会の司会進行が苦手のため。 

・お母さんが来れない子どもがかわいそう。運動会で親子競技をするとか、廃止してもいいのかなと思います。 

・あったら嬉しいが、PTAの負担になるなら無くても良い。 

・1年生は親子、クラスの親睦があった方が良いが、他学年はいらない。 ・いらない→運動会親子競技で。 

 

② お別れ会(6年のみ参加の行事) 

・子どもだけで授業時間内にやればいいと思う。 ・内容がわからない。 

・あったら嬉しいが、PTAの負担になるならなくても良い。 

・明峰小→明峰中そのままの顔ぶれなので…。6年生もふれあい行事がいいと思う。体育館が狭ければグラウンドで 

 

③ ベルマーク活動 

・子どもに集計をさせても良い。 ・ベルマークの収益金を PTA会費で払う。 ・自宅で行う。 

・作業をするのが手間なので、地域団体に作業を依頼する。日本テトラパック、インクカートリッジの回収をして

送付するだけのものを利用する。 

・学校で集まらなくても各家庭で仕分け作業するなど簡易にできるのでは…。 

・活動人数・活動時間に対し見合った収益なのかどうか、割に合わないのであれば無理にする必要は無いのかも…。 

・生徒会活動に組み入れる、またはクラス活動に組み入れる。親がやってくれて当たり前というのはおかしい。自

分たちの物品でしょ? 

・あった方がいいがなかなか細々した作業ができないので。備品が足りないのであれば寄付、振り込みという形で

の参加はできないものか。 

・以前テレビで、ベルマークは PTA 役員がやらない小学校見ました。決められた日時に行きたい人だけが来てやる

というものでした。友達など誘い合い、インスタントコーヒーなど飲みながらおしゃべりしながらベルマークを

切り貼りしていて、和やかでいいなと思いました。 

・何が欲しいのか発信してもらい、寄付や会費を増やす等で負担する。 

・作業時間の割には…と思う反面、ものに変わるし…と判断が難しい。→ベルマークサークルとかにしてみるとか? 

・備品購入の貴重な財源になることはわかるが、作業の手間を考えると割に合わない。子ども達の委員会活動とし

て行ってはどうか。備品購入で不足の分は任意の募金、カンパで行う。 

・子ども達が使うものに交換できるので良いとは思いますが、集計は大変。また各々の意識の差も出る(強制ではあ

りませんが…)。 

・子ども達のサークルか係でしては?欲しいものも子どもで考えてはどうか? 

・ボランティア活動の 1つでもあり学校の備品を購入するので、子ども達のサークル活動の 1つとして、子ども達

主体に自分たちで集めてためて、自分たちのものを購入してはどうか。PTAの親主体でなくていいと思います。 

・将来的に子ども達の委員活動の中にベルマーク委員のようなものを作って、子ども達が取り組むような形…はど

うでしょう。 

・寄贈が必要なものは PTA会費で徴収。 ・子ども達にサークルなどでやってもらえばいいと思います。 

・ベルマークを集めるより、カートリッジの回収に力を入れた方が価格？が高いのでは…。カートリッジの回収が

できるのを知らない人もいる。 
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・手間の軽減のため。代わりに募金を募るなど直接お金を集める。 ・有志で集まり、寸志など報酬もあり。 

・ベルマーク活動を高学年のサークル活動に取り入れる。 ・ベルマークの管理に人手がいるから。 

・活動の結果得られるポイント相当の金額を徴収してみてはどうでしょうか? 

・ベルマーク活動によってあがっている収入を全校生徒で割って、PTAに組み込んで集めたら良いと思う。「いる」

→担当役員は集まるのを年に 1回だけにして(時間は 1 日)、その他にボランティアを募ってベルマーク活動をす

るのはどうですか? 「いらない」→ 2か月に 1 回(現在)くらいでも集まる回数は多いように感じます(実際やって

みて)。 

・放課後にやりたい子ども達で集まってしたらどうか。また授業参観の前後に集まれる保護者で活動したらどうか。 

・かかる時間や労力に対して得られる金額が少ない。切り取り、集計する人たちの時間を無料とみなしている。同

じ時間を同じ人数で短期バイトをするとより多くの金額が得られる。短期バイトにすればいいということではな

く、例えば、男性が仕事を休んで大勢集まって数百円のために作業するのは非効率だとわかるのに、今までベル

マーク活動が行われているのは女性の労力は無料だという社会の暗黙の考え方があるからだと思う。ベルマーク

で得られた今までの平均金額を児童数で割って徴収した方が良い。 

・子どもの委員会活動でもいいと思います。 ・子ども達で活動する。 

・活動に必要な労力と利益のバランスが分からないので、必要か否かが自分では判断できません。利益に対して PTA

の負担が大きすぎるなら、廃止しても良いのかと思います。 

・任意。集めるもよし。集めない家庭は 100円寄付(任意)その方が収益になる。 

・集めるときに熱が入らないため形になりにくく、現在、どんな役に立っているのか分かりにくいため、いらない。

他の方法は無い。 

 

④ アルミ缶活動 

・ベルマークは学校の備品になっているのを知っているが、アルミ缶は誰がどこへ持ってきて集めたものがどうな

っているか不明瞭なためわかりません。 

・活動人数・活動時間に対して見合った収益かどうか、割に合わないのであれば無理にする必要は無いのかも…。 

・何が欲しいのか発信してもらい、寄付や会費を増やす等で負担する。 

・自治会の活動で集められているので利用したことがない。備品購入で不足の分は任意の募金、カンパで行う。 

・ベルマークに比べるとまだ簡単かな?と…←いるに○ 

・将来的に子ども達の委員活動の中にアルミ缶委員のような物を作り子ども達が取り組むような形…はどうですか。 

・使途を明示し PTA会費で徴収。 ・必要なのであれば。 ・業者に引き取ってもらう。 

・手間の軽減のため。代わりに募金を募るなど直接お金を集める。 

・集めていることは知っていたが出したことがない。役員負担と収益が見合っていないなら、役員負担軽減のため

やめても良いと思う。 

・片道 1 キロの距離をアルミ缶を持って歩かせる(歩こう）とは思わないので、まずアルミ缶を収集すること自体が

効率的ではない。他の方法として、活動の結果得られる金額相当を各家庭から徴収したら良いのでは。 

・現金収入があった方が良いのはわかる。しかしそのために働いている人が仕事を休んでまでする活動とは思えな

い。皆(保護者)がきちんと缶をつぶして出すだけじやダメなんですか？ 

・財源がないなら必要。 ・募金箱で財源集め。 ・子ども達で活動する。 

・活動に必要な労力と利益のバランスが分からないので、必要か否かが自分では判断できません。利益に対して PTA

の負担が大きすぎるなら、廃止しても良いのかと思います。 

・自分自身、アルミ缶は地域の廃品回収に出しているので学校まで持って行くことがない。 

・任意。具体的な収益情報が欲しい。大きく利益を生むならいる。子どもの快適な生活にダイレクトに影響する収

益なら! →紅白饅頭は子供にあげて! 
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⑤ 総務役員選出選挙 

・やはり「やってもいい」という人の立候補が毎年あるとは考えられず、それがなかった時に公平な選出をするた

めには、従来のやり方(みんながくじを引く)が一番良いと思います。やりたくない人はやらなくても良いという

考え方は、PTAの解散を招いてしまうのではと不安に思っています。(99）免除理由はないがやりたくない、の人

は人より多めに PTA会費を払うことで免除され、総務の方へは少しバイト代のようなものが出ればやる人も出て

くるし、平等ではないかなと思います。 

・向き不向きがあるので、くじ引きではなく立候補・推薦で決めて欲しい。やりたくないではなく、本当にできな

い人もいるので。 

・年にいくらくらいとかちゃんと決めて謝礼をして、続けたい人はずっと続けられる仕組みにしてほしいと思って

います。毎年総入れ替えで 1 からやり直しがすごくもったいない。 

・適任と思われる保護者に担任の先生が声をかけ、合意すれば PTA役員(会長、副会長)決定!というシステム(私の

子供時代)…それぐらい負担が少なく気軽にできるものになってほしいです。 

・本当は立候補や推薦で決まってほしい。もしくは、同じ人がずっとしてくれればと思う。 

・やりたい人が集まり、立候補という形で集まった人同士で話し合いを進めていき、不足したら声をかけ知り合い

を集めていく。 

・選出は必要だと思うが、記名式、投票等でも良いと思う。 ・総務を引受られる方は立候補で時給制が良い。 

・書面で立候補を募る。 ・公平な抽選にすべき。 ・可能である人に声をかける。 

・何らかの方法で公正に候補者の中から選出し、メール等(配布等でも)で通達する仕組みを導入する。 

・選挙の準備は本当に大変だと思うので(選挙準備に関しては、別で選挙用事務員 1時間 500円くらいのボランティ

ア時給で保護者から集う）を設けてもいいように思う。皆選管の仕事が大変で、選管やりたがらない人が多いか

ら。 

・立候補あるいは未経験者(PTA役員)の持ち回り制。 

・毎年立候補があれば良いのですが…。総務役員は必ず必要ですので…。 

・毎年皆を恐れさせているこの選挙がなくなれば、たくさんの人が安心するでしょうが、では代替え案が何なのか

…が分からないので、必要か否かが判断できません。 

 

⑥ 委員選出選挙 

・クラス役員を経験してみて仕事量は驚くほど少なかったですが、先生と親をつなぐ安心の 1つとして役員は必要

だと思います。選挙に関しては、総務選と同様な考え『「やってもいい」という人の立候補が毎年あるとは考えら

れず、それがなかった時に公平な選出をするためには、従来のやり方(みんながくじを引く)が一番良いと思いま

す。』です。 

・向き不向きがあるので、くじ引きではなく立候補・推薦で決めて欲しい。やりたくないではなく、本当にできな

い人もいるので。 

・できれば一係に限りなく近い内容に変えていければ…と思います。 ・果たして…委員いるのかと疑問。 

・適任と思われる保護者に担任の先生が声をかけ、合意すれば PTA役員(会長、副会長)決定!というシステム(私の

子供時代)…が良いと思います。 

・必要だと思うが、手紙によるクラス審議判断は各クラスによって違うので不平等だと思う。またフルタイムでの

働き方をしている保護者もできる PTA委員仕事内容になれば、選挙も簡易にできるのでは?と思う。 

・公平な抽選にすればよい。 ・委員数は減らしても良いと思います。 

・何らかの方法で公正に候補者の中から選出し、メール等(配布等でも)で通達する仕組みを導入する。 

・立候補あるいは未経験者(PTA役員)の持ち回り制。 ・細かいお仕事ありますので、いると思います。 

・毎年皆を恐れさせているこの選挙がなくなれば、たくさんの人が安心するでしょうが、では代替え案が何なのか
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…が分からないので、必要か否かが判断できません。 

・記名式の推薦、投票などでも良いと思う。 ・書面で立候補を募る。 

・まずは委員の仕事の洗い出しがないと判断できない。 

・辞退理由(介護、夜勤、1人親家庭等)の目を瞑っての審議は必要ないと思う。 

 

⑧ 献血活動（ポケットティッシュ配り・献血講習会・献血カーでの事業） 

・必要だが、PTAを通じた活動が効率が良いのか疑問があることを団体に伝える。 

・ポケットティッシュ配りが献血につながるとは思えない。 

・ポケットティッシュ…使わない。講習会…時間が取られる。 

・事前に配布するお手紙をもっと目立たせて、周知する方法で良いと思う。 

・配らなくてももらいに来るからいらないと思う。啓発の方法はティッシュでもいいけど、配る人はいらない。 

・献血カーを見ればできる。駅でもするが小学校の様子を見た時に来る人が少ないのでしなくても良いと感じた。 

・ポケットティッシュは、全生徒に配布して啓発する。 

・赤十字に全てしてもらっても良いのでは?と思う。場所の提供だけするのは無理なのでしょうか?  

・運営する側の負担と成果のバランスが合っているかを調べて判断するのが良いと思います。 

・献血で今更啓蒙をされても行かない。行ってる人は昔から行ってる。行く人は常に行く。 

 

⑨  進路学びあい活動 

・小 6対象の説明会があれば良いのでは!? ・小学校の参加がないため中学のみで良いのでは? 

・運営する側の負担と成果のバランスが合っているかを調べて判断するのが良いと思います。 

 

⑩ 運動会 

・今年運動会交通整備(帰り時)をやってみてルールを守れない人は見られず、皆さん安全に帰られていました。が、

それはそこに役員が立っていたことで抑止効果があったのだと思います。これが先生の負担にならないよう PTA

でやるべきだと思います。 

・活動内容がよくわからない。 ・書面でルールの通知。 ・子ども達にしてもらう。 

・交通整備など、運動会のお手伝いを募集して振り分けてもいいと思う。車を路駐＝通報するシステムにするなど、

近所迷惑なこともあるのでなるべく残したい。先生の準備する時間を減らしたい。 

・草抜きや運動会の手伝いなど日にちを伝えて募集すれば、参加する人が多いと明峰地区の様子を見ていて感じる。 

・役員以外にもボランティアを募ってどれくらい集まるか試してみてもいいと思います。←いるに○ 

・事前に交通状況などを伝えるのみで良いかと…。過去に危険なことがあったのか?不明。 

・事前に手紙等で交通ルールの徹底をはかる。 

・遊具へのテープ貼りコーン立てのために有給をとって、10分のために参加するには意味がないな、と。小学生の

体育委員でも十分できる内容だと感じます! 

・車での来校禁止。昼食も児童と食べなくなったので大掛かりなテントなど減った。 

・なくなると先生たちへの負担が大きすぎると思います。特に交通整備は子ども達の安全の為に必要だと思います。 

・運営する側の負担と成果のバランスが合っているかを調べて判断するのが良いと思います。 

・いるに○→先生に負担ばかりかけられない。ただし任意で募れば良いと思う。 

・前日準備手伝いは子ども達で行う。片付け手伝いは、参加者からその場で招集する。 

 

⑪ 給食試食会 

・ただし、一年生の保護者のみを対象とする方が良いと思う。 ・各自がすればよい。 
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・食べてみたかったものが選べるわけじゃないので。 

・あったら嬉しいが PTAの負担になってまではなくても良い。 

・運営する側の負担と成果のバランスが合っているかを調べて判断するのが良いと思います。 

・低学年のみ給食参観する(保護者は試食不可)。 ・やっぱり気になるので 6年間のうち一度は行きたい。 

・一年生の時はどんなものを食べていたか知りたかったから。1年生だけでも良いかも。 

 

⑫ 親子クッキング 

・家でできる。 ・参加者が少なそうなのでなくても良いかも…。 

・親子クッキングに一度参加しましたが、人数が多すぎて何もできない時間が多かった。また各班で同量を作るた

め、余っていました。持って帰れないしどうなったのですか？試食会にしても食べ残し→普段の給食に加えロス

が増えるだけではないかな？これならない方がよい。 

・運営する側の負担と成果のバランスが合っているかを調べて判断するのが良いと思います。 

・参加できる人数も少ないし、下の子連れでは無理だし、参加したことがないのでわからない。 

 

⑬ エプロン修繕 

・個人持ちにしては?  ・個人購入。 ・他市のように、エプロンは個人持ちにすれば良いと思う。 

・各自エプロンを用意してはどうでしょう?そうすれば修繕も各家庭ですれば良いかと思います。 

・必ず持ち帰って家で修繕する期間を設ける。家庭の事情で修繕する人がいなければ、他の家でする仕組み。また

は授業で子どもが修繕することはできないのか。 

・高学年になると、小柄な娘が大きいサイズのものを着ていて動きにくいのでは?と思っていたのと、直して使いた

くないような。個人で買いたい。 

・各家庭が洗濯時に気づいて修繕をすれば良いと思う。各クラス内でボランティアを募り、自宅で修繕する。 

・自分のエプロンを持たせたらいいと思う。修繕されたはずのエプロンを 2 学期持って帰ってきた。袋が破れて修

繕係でないがミシンをかける。ゴムを変える。6年間度々あったので、各自がいいと感じた。 

・個人購入。自分（親）が小学生の頃は購入していた覚えがある。(高学年は家庭科で作成したエプロンを使用する???) 

・業者への委託。 ・エプロンの廃止。 ・各自持参する。 ・気付いた人がする。 

・1人 1枚エプロンを購入するシステムにし、各自が修繕するようにする。 

・修繕自体より、修繕の選別や振り分けが大変(実際やってみて)。クラス委員の仕事にしては?どこを直すかなどは

マニュアルを作って、ある程度委員さん(1 学期に委員さん、2学期は補欠の人とかにして)に任せてお願いしては?

クラス委員は比較的仕事少なく楽だったので。 

・給食当番の時に各自エプロンを持ってくるスタイルにする。実際にそうしている学校もある。 

・各家庭が洗濯時に確認、修繕する。 ・いらない!きれいに修繕してもらえてない。不衛生! 

・運営する側の負担と成果のバランスが合っているかを調べて判断するのが良いと思います。 

・学校のエプロンはサイズが大きすぎるので、個人購入でも良い。 

・各児童ごとにエプロンにしてはどうでしょうか? (割烹着ではなく) 

 

⑭ 文教人権活動(福祉委員会とのつながり)文教/福祉/人権/コミュニティ様々な講習会 

・ネットで e-ラーニングは無理か。 ・具体的に何をしているかわからない。 

・運営する側の負担と成果のバランスが合っているかを調べて判断するのが良いと思います。 

 

⑮ 登校班 

・登校班が、PTA加入を検討する材料となるならば仲良し登校で良い。 
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⑯ パトロール当番 

・自主的な見守り隊ができれば良い。 

 

⑰ 立ち当番 

・自主的な見守り隊ができれば良い。 

 

⑱ 合同パトロール 

・住宅街という土地柄行動したりするわけではなかったが、地域の方々の、子ども達の安全な登下校に向けた熱心

な活動を知る良い機会でした。 

 

⑲ オープンスクールの受付 

・受付しなくても良い気が。紙に個人情報を書いて事務室に渡せば良い。 

 

㉑ 木工製作 

・PTA が手伝う必要ない。ボランティアが集まるはず。 

 

㉒ 夏休み図書室開放の一係お手伝い 

・どれだけ利用があるのでしょうか？ 2 ，3時間/日くらいなら必要ないと思います。 ・そんなに仕事がない。 

  

㉔ PTA連合会への加入 

・市内の小中学で交流を図り意見交換は必要だが、講演会や給食試食会など、大きなイベントは不要だと思う。 

・P連があることで、総務役員以外の子どもや親はどんな恩恵を受けていますか? 

 

㉕ 一家庭一係システム 

・一係の数合わせのためにあまり必要ないこともあるのかなという仕事もありますが、一年に一回くらい親が学校

の仕事を手伝うことで、パトロールなど PTAのありがたさを感じるということもあるので、そのつながりはなく

さないほうが良いと思います。 

・いらない専門委員をなくして本当に必要な一係を担当してもらえば良い。一係が多すぎる。 

・役員の人数や負担の減少になるなら二係くらいにしても良さそうですが…。 

・全家庭に係を振り分けなくても良いと思う。係を減らす。 

・6年間うち 3回やるなど、回数を減らして仕事を継続しても良いのでは? 

・どちらともいえず…エプロン修繕や運動会の手伝いや草抜き、献血など、一係にしなくても良いと感じた。 

・一係として少しずつでも活動した方が 1 人の負担が少ない。 

・一度全てやめ、どうしてもいるもののみ復活させ、数を減らして数年に一度一係をすればいいようにする。 

・他の方法が今は思い付かないのですが、一家庭一係というのは多いような気がします。 

・必ず年に一係をというのは、振り分ける方の手数が大変と思います。しかし、今後は生徒も少なくなってくる様

子なので、一係の内容も本当に必要なもので、人数を絞った方が良いと思います。 

・他人任せではなく一係をすることによって各家庭にも学校との関わりを持ってもらう。 

・全員何かしら関われて良いと思う。 ・省略化してほしいため。 ・一係をやらない代わりに寄付!。 

・PTA の仕事を極力削減していくことで、一係の必要がなくなるのでは?それでも発生する分は係をする人に賃金を

払うシステムにして候補者を募り、資金は係をしない人たちから集める。 
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・必要ではありますが、人数を見直して無駄がないようにしたら一家庭一係でなくても…と思います。 

・保護者の役員や係に対してやらされている感じを受けやすい。仕事内容にバラつきを感じる。 

・一家庭一係ではなくニ係三係とし、総務や委員の仕事を一係がしたらどうか。 

・ポイント制。自主的参加システムでポイント支払い等で報酬を支払うようになれば、と考えます(財源は各家庭か

ら PTA運営費として全額徴収する)。 

・立ち当番のように本当に必要とされるものだけに厳選し当番制にする。数合わせのためのあまり必要でない活動

は負担になる。 

 

㉖ 一家庭一係の連絡を校内便ではなくメールでのシステムを導入することについて 

・今まで通りで良いのでは…? ・返事にばらつきがある(仕事など)。紙面の方がわかりやすい。 

・一度してみては!?でも管理できる人が大変にならないかなぁと心配。 

・便利ではあると思うが、個人情報等で慎重な取り扱いが求められる。保護者は受信のみにしないと、総務の方の

やりとりが大変になりそう。 

・メールでは見逃すリスクが高いような。機械に強い人ばかりではないと思うので。プリントの方が良い。 

・校内便だけではなくメールでもお知らせして、確実に伝わるようにしたら良い。 

・学校登録用のメールにて連絡するのか PTAが管理してのメールなのか不明で？PTAが管理するのは、個人情報の取

り扱いが厳しくなっている中難しいと思う。 ・校内メール便で十分。 

・メールだと見落としてしまいそうで不安…。 ・書面でもらえる方が頭に入る。 

・メールのやり取りができない方にだけ校内便を使うのはどうでしょうか。 

・賛成に○→校内便がめんどくさい。しかも届いているか分からないし。 

 

㉗ PTAについて 

・負担に感じる。 ・本当にいらない役が多すぎる。 ・役員ができないため。 

・PTA がどのような活動、役割なのか理解できておらず、メリットデメリットが全くわからないから。 

・もう少し集まる日を少なくするなどの改善が必要。 ・活動内容的に PTA でなくても良いものが多い。 

・家庭の事情にかかわらず、くじで強制的に役員になってしまうのは負担が大きいから。 

・委託してはいかがでしょうか。保護者の活動はなかなか難しく、厳しいのが現実なのかもしれないですね。 

・入っていて何らかのメリットがあるなら子どものために加入しておきたいと思うが、地区代さんの班編成決めな

どで、先生の負担が増えるのであれば残しておいてほしい。集団登校をなくし、近くの子と行く自分の子どもの

安全は自分で見守るという形にしても良いかもしれない。 

・なくても成り立つと思われる。 ・現代の家庭事情にそぐわなさすぎる。 ・負担が多い。 ・省略化。 

・子どものために PTA 活動に参加したい気持ちは誰の母親父親もあるが、皆生活があり、子どものために働かない

といけない親もいるので、何か特典が貯まるポイントシステムとか、給食が食べられるなどあればと思います。 

・ほとんどのタスクが無駄に思える。以前とは違い、実際のところは生徒の学校生活に PTAの仕事内容がそんなに

貢献していないと感じる。 

・PTA という名前ではなく、皆が必要性を感じた活動だけを残した違った形での組織で良いのでは。 

・役員の負担が大きすぎる。同じ人が何回も役員している。当たってます。 

・ポイント制。自主的参加システムでポイント、支払い等で報酬を支払うようになれば、と考えます(財源は各家庭

から PTA 運営費として全額徴収する)。 

・立ち当番などのように本当に重要で命に関わるものだけ残す。 

・海外在住の知り合いが多くおり学校の話なども聞くが、日本のような負担は全くないのに学校生活が成り立って

いるから。海外の家庭も増えてきたので、日本の古いやり方はできなくなってくるのではないか。 
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・負担が大きい。 ・登校班以外、恩恵を受けている実感は無い。会費…何のため? 

・ムダは省いて外部に委託する。 

 

㉘ 委員について 

・事情があり時間や色々なことができる範囲が狭いですが、できる仕事があればやってもいいと思っています。 

・ベルマークなどの意味のない活動等がなく、海外のように拘束時間も少ないのであればできる。 

 

㉙ 総務役員について 

・事情があり時間や色々なことができる範囲が狭いですが、できる仕事があればやってもいいと思っています。 

・ベルマークなどの意味のない活動等がなく、海外のように拘束時間も少ないのであればできる。 

 

㉚ PTA会費は 

・どちらでも良い。 ・負担にならないようであれば払って良い。 

・総務・委員ともに引き受けた人には謝礼をして、続けたい人は続けられるものに変えて欲しい。そのために費用

が必要になるのであれば、今よりも高額になっても払っていいと思います。 

・年会費分かどう使われたのかよくわからない。各家庭一律なのも意味がわからない。 

 

㉛ 現在 PTA会費で入学・卒業記念品を購入していますが、全員の徴収ができなかった時そのような品物の購入をや

めるべき？今まで通り？ 

・子どもも親も PTAからというのがちゃんとわかっていないような気がするので…。 

・これだけ物があふれている時代に本当に必要なのか?経済的に苦しい家庭に本当に必要なもの(もしくはお金)で渡

すことができればそうする。またはやめてもいいと思う。または全体に必要なものの購入に変える。 

・各児童に対しての記念品ではなく、対学校、学年への記念品にする。すでにそうしていたらすみません。 

・全員記念品をやめれば?  ・別にいらない。 ・記念品を購入する時だけ徴収する。 

・未収の有無にかかわらず記念品は不要。学校からの記念品、アルバムで十分である。 

・以前どこかの県で PTA活動、会費に協力しない父子家庭の方がいました(記事を見ました)。卒業式、その子ども

に胸ポケットなどにつけるブーケがなかった。用意されず。上記の理由で。悲しむのは子どもなので、それなら

全員なしの方が良い。 

・加入していない人の分はなしにするか?いるなら自払でいいと思う。入っている入っていないと分かれているので、

入っていない人は購入が当たり前だと思う。 

・徴収は必ずするべきだと思います。 ・10人以下くらいなら今まで通りで良いかも? 

・PTA 会費を払わない人からは、記念品の金額だけもらえば良いのでは? 

・支払った人のみ配布。 ・やめるべき。あるいは実費を取るべき。 

・峰 T シャツのように申し込み制にする。「うちは買わない」という家庭があっても良い。今後ますます海外からの

家庭も増えると予想される中、百何十という家庭を一律にするのには無理がある。「うちは申し込まなかった」と

いうのは不平等とは違う。家庭の考え方の違いだと思う。 

・PTA 会費を払わない人が少なければ「今まで通り」。増えてきたら考え直す必要があると思います。 

 

㉜ PTA書記の代わりに事務員導入システムに変える（PTA 会費から賃金として渡す) 

→ご意見があれば… 

・書記は良いと思いますが、会計等は 1人の事務員さんにずっとというのは大丈夫かな…と思います。 

・業者に頼むのであれば、ネットを活用できる人。 
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・PTA の役員をする時間がない人が多いので、会費をあげて外部でお願いできるのならしたら良いのでは? PTA に入

りたくない人が多いわけではないと思うのですが。 

・書記さんも総務メンバーとして運営に関わる大切な人なので、事務員を導入するなら総務とは別で考えた方が良

いと思います。(例えば入力業務など負担の大きい仕事を賃金支払い対象にするなどでしたら「書記」のままでい

いと思います。） 

・週 3から週 2 で時間は短く。9-12 時とか 10-12 時とかいつもいてくれれば毎年の流れがわかる。 

・どちらでも良い。 ・今の人数で負担が大きいなら人数を増やす。 

・書記だけに賃金発生するのは?他の委員はいいのか?統一すべきでは…。 

・印刷物の作成〜プリントアウト〜クラス配布まで 1人の人ができれば、ボランティアで保護者が集まる負担が減

ると思う。 

・在校生の親から選べたら良いのでは? ・9〜12 時  週２回  1時間 800 円 

・事務員導入の前に、PTA書記にかかる負担の軽減など、本当にそこまで必要なのか検討後に最終的にシステム導入

なら仕方ないと思います。 

・書記だけが賃金制になれば、他の役職にも支払う必要があるのでは?不平等が生まれてくる気がします。 

・選管の仕事全てで報酬 5000 円とか。週（何回来ても良い。1回でも 3 回でも) 3時間の時給 500 円〜700円くらい。 

・9〜15時  週 3回（1時間県の事務業務最低賃金で) 

・書記が忙しいのは繁閑差があると思うので、採用難しそう。そもそも PTA 総務には給与出すべき。 

 

㉝ 残しておきたい PTA活動は？上位 3位までお答えください。 

・ないです正直。登校班すら仲良しの人たちで行けば良い。 

 

㉞ その他行事でお気づきの点があればご意見お聞かせください 

・夏休みプールは学校の授業の時は寒く、夏休みくらいが一番楽しく入れるので、なくなると子どもはがっかりす

ると思います。午前の 2時間(8時くらいから)でも良いのでやってほしいです。 

・地区代表の委員長は大変な仕事量と心労なので、総務のように他の役員より良い免除特典を付けてあげてほしい

です。 

・父親が参加しやすい活動だと良いです。 

・一係で行事に参加すると、結局人が多すぎて何もすることがなかった…という年もあります(年によりますが…)。

一係も家庭数全部の数にしなくても減らす、やめるにして、第 3希望まで書いてもらった上で「今年はご希望の

係が満員でやってもらえません」ということもあってもいいのかなと思いました。 

・車が多いので、登校時の安全、地域での子ども同士のつながりのある登校班、立ち当番は最優先に考えて欲しい。 

・各委員や一係の仕事はそのままでも良いが(もちろん減らせるものを減らすとして)、総務さんの仕事をもっと減

らすことができたら、立候補も増え、総務選挙がなくなれば負担も少なくなるのではと思います。 

・子ども達が安心して学校生活を送るには、先生・保護者・地域の方の連携協力が欠かせません。無駄なものの選

別は難しいと思いますが、子ども達に有益なもの、先生のサポートになるもの、地域の方との繋がりは残してほ

しいと思います。 

・参観後の学級懇談会は、学年が上がるごとに参加者が激減し、会の意味がないのではないかととても残念に思っ

ています。PTA の力でより有意義な時間に変えられるのではないでしょうか。具体的な案はまだありませんが、先

生と保護者をつなぐ時間を作れたらいいな…と思います(中学もしかり)。 

・役員になったときの 1人の仕事量が多いので、仕事量を減らすか人数を増やして、負担を軽減できるようにした

方が良いと思う。 

・委員で負担の多い選管長、地区代表長はその扱いにできたらいいと思う。一係で賃金制にしてもいい係もあると
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思う。(例）エプロン修繕など。PTA会費を上げても、賃金制にして(仕事のために役員ができない人が多いので)

募集して役作りする。 

・委員も地区代もなし。一係だけで回す。必ず必要な一係①立ち当番…時間と曜日で各家庭に振る。朝 7:40-8:10 月

水金 14:50-15:20  水（1年）14:00-14:30  火木（1〜3年）14:50-15:20 （4-6 年）15:45-16:15  ②運動会お手

伝い③もしも図書の放課後解放するなら、授業終わり 30 分あとまで  月・金のみとか(みんなの授業終わりが同

じだから) →必ず朝、親に言うことを言うなど子供に声をかけてもらう(先生から) ④オープンスクール受付 

・いつもありがとうございます。私はフルで働いているため偉そうな事は言えないのですが、学校や他の保護者、

子ども達と触れ合う場があるというのはとても大切なことだと思います。情報交換の場は、親にとっても大切な

場になると思います。ただ平等である事はとても大切ですが、大きな負担にならないことも大切だと思います。 

・以前委員をやっていたときに企画委員会で感じたことですが、何かを話し合ったり意見交換をする場ではなく、

各委員会の活動報告のみの委員会だと思いました(もちろん校長のお話は興味深いのですが)。お仕事をされてい

る方は有給を使い果たし、子どもの参観にいけないという話も聞き、報告だけならメール配信で良いのではと正

直感じました。毎回の参加の義務がなくなれば、委員へのハードルも下がると思います。PTA 活動への強制参加の

撤廃には賛成ですが、各保護者が学校に興味を持って、自分の出来ることで協力や参加のできる組織であって欲

しいなと思います。 

・皆の中で、子どもの事だから全てなくなるのは困ると思います。「PTAはいるけれど、役員にはなりたくない」該

当者が少ないと不安になって嫌!!と思う気持ちが大きくなるので、免除をなくす or 妊婦さんのみ OK など条件の

変更、見直しをするのはどうでしょうか? 

・6 年間下の子の免除があり、小さな子供がいても参加しやすい係にしてくださっていました。エプロンは汚れがひ

どいものもあり、低学年は幼稚園からのスモック使用 OK、帽子購入。手作りでも OK。エプロン購入も、学校での

販売があったりするとマイエプロン持参して当番の時だけ使い、忘れた子はストックを貸し出すという形に変え

てもらえたらなと思います。草抜きをしますというお手紙を配布するなど、事務員さんが作成・集計してもらえ

たりすると PTA の仕事も減りやる人が増えると感じます。子どものためや様子を見れたり関われたり楽しいと思

うのですが、負担に感じる方も多いのが少し寂しく思います。アンケートよろしくお願いいたします。 

・プール開放は残して欲しいが、近年猛暑により監視の方が大変ということで中止となる年があり、残念に思いま

す。監視の方の安全面も考え、外に委託しても良いと思いますが…（市で取り組んでほしい)。 

・事務員を一度導入すると、やはり予算の都合で従来のボランティアに戻すのはとても難しいと思います。2〜3年

だけでなく長く事務員を雇い続けることができるように考えて、賃金設定をされた方が…と思います。総務役員

のみなさん、いつもありがとうございます。とても感謝しております。 

・パトロール当番・立ち当番・合同パトロールは特になくても良いかと感じます。下記にも注意書きをされていま

すが、子どもの登下校の見守りは、立ち当番・合同パトロールではカバーしきれるものではないと感じます。パ

トロール当番については札を回しているだけで、何らかの効果があるとは全く思いません。PTA が保障できるもの

は非常に少なく、その割に保護者への負担は大きくマイナス面ばかりが目立っています。PTAへの加入自体を任意

のものとし、役については賃金制にするのが妥当なのではないでしょうか。 

・PTA だけの行事とせず、地域の方々にも学校にどんどん協力してもらってはどうでしょう?きっと喜んで手伝って

くださる方々(ご年配の方々)がたくさんいらっしゃると思うのですが。 

・1 年間となるとかなり負担となってくるため。イベントごとにとか前期後期等半年ごとに変わるなどしてはどうか。

同じ方が 1年間行わないと難しいという仕事があるなら、そこはシンプルにマニュアルを作成し、簡易的な業務

に変えていく(誰でもいつでも仕事を変われるように)。また PTA 活動を行った方に、見返りとなる謝礼があって

も良いかと。保護者の意識が変わるのでは…。 

・広報の「ぽけっと」は先生のクラス便りや学年便りで充分だと思います。実際に今までたくさんの役員に当たり、

精神的負担が大きすぎると感じます。役員活動のために有給も使い果たしました。 
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・PTA からの様々なお知らせをホームページやブログで発信し、不可な方にのみ紙面で配布すれば手間を削減でき、

また集計作業も楽になるのでは。ホームページやブログであれば、文教人権活動やコミュニティー行事の案内も

でき、興味がある人が参加できるのではないか。専門委員になり初めて企画委員会に参加したが、興味深い話も

あり、校長先生や教頭先生とも身近に対話できる貴重な機会だと思った。そういった機会を委員という形ではな

く、参加したい人が集まる会とし、いろんなことを前向きに検討できる機会としてはどうか。 

・プール開放はいる!コミュ横暴！ 

・PTA がなくても見守る親たちは多数いると思う。PTA の名前をかざし、こちらが望んでいないことを義務として押

し付けられるから NGなわけで。あとは会費。会費払おうが払うまいが同じサービスを享受するのはおかしすぎる

と思う。あと PTAの名前のせいで、コミュのお年寄りのために力を貸さねばならないのは疑問。→コミュで子ど

もにそこまで還元してる?PTA に所属していることで成り立っているもの…の一覧みたいなの見てみたいですね。

属さずとも子どもに不利益なし、なのにどうして PTAは必要なのかなと思う。PTA 属さなくても子どもにダイレク

トに還ってくるものについては、自主的に行う所存です。 

・川西市(特に明峰地区)には暑い休み中、気軽に行けるプールがありません。小学校のプール開放は貴重な遊び場

です。天候状況はさておき、安全面は毎年監視員の方々が十分なくらい見てくださっています。プール開放はぜ

ひして欲しいです。 

・運動会の前日準備・当日片付けに於いて、保護者が手伝わないと 6 年生のみで行うことになりますが、そこはど

うお考えですか。また交通整備なしにすると、皆様のモラルに任せることになりますが不安はないですか。委員

をした人は始めはイヤでも、終われば必要なことも理解できます。しない人はわからない。この溝をどうやって

埋めていくかが大変ですね。お疲れ様です。 

 

その他のその他 

・アンケート回収はとても大変だと思います。こうやって親の一つの意見が上に伝わる事はとてもありがたいなと

思います。ありがとうございます。 

・総務役員の皆様、PTAの改善に向けた取り組みありがとうございます。 

・総務役員の皆様お疲れ様です。親の意見をアンケートで聞いていただけて良かったと思います。大変だとは思い

ますがよろしくお願いします。 

・もう大前提として思うけど、できないならお金で解決できるようにしたら?と思う。そのほうが収益上がるし、も

しかしたら真面目に活動する人に何か還元できるかも。 

 


